

# Le Mag'

Le journal de Cagire Garonne Salat



**Cagire  
Garonne  
Salat**

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES



**Cagire  
Garonne  
Salat**

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

## Sommaire

**À la une**

P3

**L'Abbaye de Bonnefont**

P4-5

**Tourisme**

P6

**Culture**

P6-7

**Enfance / Jeunesse**

P8

**Les infos de l'interco'**

P9-11

**Retour en images :  
le Forum intercommunal  
des associations**

P12

## Le Mag'

**Hiver 2017 #2**

Tiré à 11000 exemplaires

**Communauté de communes**

**Cagire Garonne Salat**

15 Avenue du Comminges

31260 Mane | 05 61 98 49 30

secretariat@cagiregaronnesalat.fr

**Pôle Aspet** : 05.61.94.86.50

**Pôle Saint-Martory** : 05.61.90.36.30

**Directeur de la publication**

François Arcangeli

**Crédits photo**

Couverture ©CGS

**Impression**

Imprimerie FABBRO

www.imprimerie-fabbro.fr

ISSN : 2555-9915

[www.cagiregaronnesalat.fr](http://www.cagiregaronnesalat.fr)

## Édito



Au terme de la première année d'exercice, la Communauté de communes Cagire Garonne Salat continue progressivement de mettre en place sa nouvelle organisation territoriale.

Comme nous nous y étions engagés, le Conseil de Développement est désormais installé. Il nous permettra de

mieux associer la population et les forces vives de nos communes à notre gestion et à l'élaboration de nos projets.

Nous mettrons également en place dans les prochaines semaines le nouvel Office de Tourisme Intercommunal qui aura pour mission, en maillant notre communauté, d'associer tous les acteurs du tourisme et de réserver aux vacanciers le meilleur service.

Dans l'attente, nous pourrons prendre le temps de découvrir l'une des pépites du Comminges, l'Abbaye de Bonnefont, sur la commune de Proupiary, et ses richesses remarquables.

L'année 2018 sera aussi celle de la construction très attendue de la Maison Médicale de Salies-du-Salat qui accueillera sept médecins et pour laquelle le chantier est d'ores et déjà engagé.

Au moment de clore 2017, je souhaite une nouvelle fois remercier mes collègues élus, vice-présidents, présidents de commission, conseillers communautaires, maires, adjoints et conseillers municipaux, pour leur travail et leur investissement.

Surtout, je veux saluer l'ensemble du personnel pour le travail réalisé et pour l'accomplissement des mutations que nous avons engagé.

Je vous souhaite à toutes et à tous de belles fêtes de fin d'année.

Excellente année 2018 !

**François Arcangeli**

Président

Conseiller Régional d'Occitanie

Retrouvez l'actu de l'intercommunalité sur notre page

 Facebook/Communauté de communes Cagire Garonne Salat

## Une intercommunalité, trois pôles d'accueil du public

Elles répondent au téléphone, vous accueillent à la communauté de communes, vous donnent un renseignement, vous aiguillent dans vos recherches d'informations sur les services de l'intercommunalité. Premières interlocutrices du public, les agents d'accueil ont un rôle clé. Sur le territoire Cagire Garonne Salat, elles sont trois. Présentation.

**Danie Cazalbon**  
au pôle d'Aspet



À la Maison des 3 Vallées à Aspet, Danie Cazalbon est un visage connu des locaux mais aussi des touristes de passage. Depuis une vingtaine d'années, elle assure un rôle de conseil et de développement à l'office de tourisme intercommunal. Cette aspétoise partagera désormais son temps entre l'office du tourisme et l'accueil du public pour la communauté de communes du Pôle Aspet.

Du mardi au vendredi  
9h-12h30 / 14h30-17h30  
Tél : 05.61.94.86.50

**Maryse Goizet**  
au siège à Mane



Maryse Goizet a été embauchée en 2016 à la Communauté de communes du canton de Saint-Martory. Bordelaise d'origine mais commingeoise d'adoption, elle a travaillé au sein de l'entreprise Siemens puis à l'Accueil de Loisirs à Boussens. Aujourd'hui, cette habitante de Mancieux assure l'accueil du public au siège de la communauté de communes à Mane.

Du lundi au vendredi  
9h-12h30 / 13h30-17h  
Tél : 05.61.98.49.30

**Suzanne Bergès**  
au pôle de Saint-Martory



Comptable de métier, la beauchalotoise Suzanne Bergès arrive à la Communauté de communes du canton de Saint-Martory en 2008 au service comptabilité. Un poste qu'elle ne quittera pas avec la fusion intercommunale mais qui s'enrichit désormais du rôle d'agent d'accueil pour le Pôle de Saint-Martory.

Du lundi au vendredi  
8h-12h / 13h-17h  
Tél : 05.61.90.36.30

À la une

### L'aide au cartable



**La communauté de communes a décidé d'aider les familles pour cette rentrée scolaire 2017-2018.**

Comment ? En apportant une aide aux cartables pour les enfants des écoles élémentaires du territoire intercommunal, soit du CP au CM2. Concrètement, près de mille élèves pour une trentaine d'écoles ont reçu à la rentrée les fournitures scolaires essentielles.



M. Dougnac et Mme Sartor à Mazères-sur-Salat.



MM. Duprat et Raynaud à Salies-du-Salat.



M. Arcangeli et Mme Llorens à Montespan.

## L'Abbaye de Bonnefont



### L'abbaye de Bonnefont : site culturel et touristique

Centre d'interprétation depuis 2016, l'abbaye de Bonnefont est devenue, avec les fusions des communautés de communes, un équipement culturel phare de la nouvelle intercommunalité Cagire Garonne Salat. Un site exceptionnel, véritable atout touristique du territoire.

Pour le visiteur qui découvre Bonnefont, le charme opère dès l'arrivée, avant même de franchir la belle bâtisse de la porterie, dans ce vallon paisible et verdoyant. Derrière la porterie, une allée bordée de fruitiers conduit naturellement le regard vers le bâtiment des convers en pierre ocre du pays et invite à la suivre et à pénétrer dans l'enceinte de l'abbaye. Le décor est planté, imprégné d'histoire et de sérénité.

C'est sur la commune de Proupiary, dans un joli vallon où coule le petit ruisseau de Rieulet que des moines cisterciens ont, en l'an 1136, fondé l'Abbaye de Bonnefont.

Après plusieurs siècles de prospérité, elle connut le déclin, l'oubli et l'abandon, jusqu'à ce que la Société des Etudes du Comminges et l'Association de Sauvegarde de l'Abbaye de Bonnefont conjuguent leurs efforts pour préserver de l'anéantissement les bâtiments envahis par la végétation et parviennent à son classement aux monuments historiques en 1984.



Propriété de l'intercommunalité depuis 2010, l'abbaye de Bonnefont reprend vie : expositions, visites guidées, ateliers pédagogiques, saison estivale, quinzaine médiévale... Le public se déplace sur le site, de plus en plus nombreux, de plus en plus conquis. Près de 4 500 visiteurs en 2016 et autant en 2017.

### Interpréter avec créativité et mobiliser l'émotion

Pour Yan Arexis, chef de projet de l'abbaye, l'histoire des centres d'interprétation est née aux États-Unis, dans les grands parcs nationaux. « L'idée est de préserver les espaces naturels, mais surtout d'aider les visiteurs à découvrir, à comprendre et respecter leur patrimoine. C'est le principe adopté à Bonnefont : pour dévoiler et traduire, pour susciter l'émotion et la curiosité, sont organisés de mai à octobre des expositions temporaires, des ateliers pédagogiques, des espaces de rencontres, des animations, jusqu'à la Quinzaine médiévale. Il faut raconter au public ce lieu comme il a vécu, en immersion : la vie quotidienne mais aussi la grande histoire... Il est question de Charlemagne et même de Coco Chanel ! Il faut se renouveler en permanence. La découverte de l'abbaye doit se vivre comme une aventure. »



Une aventure et une émotion que Maéva Grimal et Aurélie Gonzalez, guides conférencières à l'abbaye, font vivre et partager à chaque visiteur. Dans l'enceinte du cloître, auprès du lavabo, puis autour de la maquette reconstituée de l'abbaye, elles lui font découvrir pas à pas l'organisation des lieux et celle, bien réglée, de la vie quotidienne des moines cisterciens qui l'habitaient.

Une abbaye hors du commun : si beaucoup de constructions ont disparu avec le temps, emportées au gré des vents et dispersées dans toute la région, la pierre ocre du bâtiment des convers et de la porterie, magnifiquement préservés, laissent imaginer la magnificence passée de l'abbaye, et l'on se surprend à tendre l'oreille pour écouter le murmure des prières et des chants grégoriens qui devaient l'habiter aux temps anciens, pour percevoir le ruissellement de la fontaine dans le cloître et le bruissement du vent dans les arbres.

# Patrimoine, tourisme et culture



## Une abbaye unique en son genre

Contrairement aux abbayes cisterciennes dont les salles sont habituellement constituées d'arches voutées de pierre, celle de la grande salle de Bonnefont est soutenue par une belle charpente toute en chêne détrempe. C'est assez exceptionnel. Exceptionnel également le jardin d'inspiration médiévale de 700 m<sup>2</sup>, en cours de labellisation « Jardin remarquable ». Déjà présent à la création de l'abbaye au XII<sup>e</sup> siècle, cet *hortus conclusus* ou jardin clos se rapproche donc des jardins monastiques traditionnels du Moyen-Âge. Plantes médicinales, tinctoriales et comestibles... le charme serein des beaux jardins aménagés s'empreint de méditation. Pour Maéva, cet espace en conversion « agriculture biologique » depuis janvier 2016 est l'un des « petits bijoux » de l'abbaye. Entretenu avec passion par Bruno Habay, agent du patrimoine, il s'inscrit dans un plus vaste projet paysager qui s'étend sur un hectare et demi autour de l'abbaye : un deuxième jardin sera axé sur la chronologie des légumes à travers les âges et les continents, et le verger conservatoire, pour lequel un partenariat a été mis en place avec l'Association des Vergers retrouvés du Comminges commence à prendre forme.



## Infos pratiques

05 61 98 28 77 • [abbayedebonnefont@orange.fr](mailto:abbayedebonnefont@orange.fr)

Entrée : 3€ (gratuit pour les moins de 12 ans)

Accueil des scolaires et du jeune public sur réservation toute l'année. Visite guidée de l'abbaye & du jardin sur rendez-vous.

Juin > septembre : du mercredi au dimanche 14h00-18h00.

Octobre : selon programmation de la Quinzaine médiévale.

[www.abbayedebonnefont.fr](http://www.abbayedebonnefont.fr)



## 3 questions à Anne Bergamelli, Vice-présidente déléguée au tourisme

### Dans le cadre du projet Centre d'interprétation 2016 - 2017, où en est-on ?

La porterie a été entièrement restaurée. Nous avons commencé celle de la grande salle des convers, et le remontage des arches de la salle du Chapitre qui doit se poursuivre en 2018, tandis que le dessin du cloître sera matérialisé au sol.

Le projet Centre d'interprétation prévoit l'installation muséographique dans la grande salle des convers des pièces qui ont été mises à jour lors des fouilles archéologiques réalisées sur le site de l'abbaye. Nous allons habiller le sol, installer des socles et des vitrines d'exposition et les mettre en lumière. Une grande maquette de l'abbaye va également y être installée, qui sera une aide précieuse pour immerger le visiteur dans la vie de l'abbaye et de ses habitants. L'installation des jardins et du verger va également être poursuivie. D'autres aménagements sont prévus ensuite, pour redonner à Bonnefont ses lettres de noblesse et en faire un lieu incontournable de notre territoire.

### Abbaye de Bonnefont, atout touristique ?

Patrimoine architectural et naturel exceptionnel, l'abbaye propose à la fois une halte culturelle et une étape nature qui sont autant de points forts d'intérêt touristique. Pendant la saison d'été s'y succèdent, s'entrecroisent et se juxtaposent expositions, spectacles, concerts, mais aussi journées des plantes et des jardins, balades et randonnées...

### Une abbaye du Moyen-Âge et des animations médiévales, est-ce que cela attire encore le grand public ?

Oui bien sûr, comme l'atteste le succès de la Quinzaine médiévale. Le Moyen-Âge fascine. La fréquentation de cet événement illustre bien l'engouement du public. Bonnefont s'y prête tout à fait, mais il faut savoir aussi innover, et rester vivant et actuel... C'est tout le challenge du Centre d'interprétation !

## Tourisme / Culture

### Création d'un Office de Tourisme Intercommunal

La réforme des collectivités territoriales, issue de la loi NOTRe, a confirmé le transfert de la compétence tourisme aux intercommunalités. Dans ce contexte, pour assurer la nouvelle organisation touristique du territoire, la commission Tourisme de Cagire Garonne Salat s'est réunie régulièrement en 2017 en vue de la création d'un Office de Tourisme Intercommunal unique et pour conduire une politique de développement touristique sur tout le territoire. A l'issue de cette année de travail, le conseil communautaire a voté la création d'un Office de Tourisme Intercommunal Cagire Garonne Salat sous la forme juridique d'une association dont le siège social sera la Maison des 3 Vallées à Aspet. Pour mener à bien ses actions, l'office de tourisme gardera ses points d'accueil et d'information des touristes sur tout le territoire, mais aussi, selon les besoins, des points d'information touristiques temporaires sur certaines manifestations ou sites à forte attractivité.

#### Aspet

##### HORAIRES D'HIVER :

Mardi 10h-12h30 / 14h30-17h30  
 Mercredi 9h-12h30 / 14h30-17h30  
 Jeudi 10h-12h30  
 Vendredi 10h-12h30 / 14h30-17h30  
 Samedi 9h-12h30

##### PROGRAMME DES EXPOSITIONS :

- Décembre 2017 : Exposition collective
- Janvier 2018 : CATZH Pyrénées centrales - Les zones humides
- Février 2018 : Laurent MINH - « Un tout petit monde », photographie
- Mars 2018 : Françoise ROBE - « Instants », installation
- Avril 2018 : Écoles maternelles & primaires de la 3CGS

#### Salies-du Salat

##### HORAIRES D'HIVER :

Du lundi au vendredi 9h-12h / 13h30-17h30  
 >>> En novembre et décembre, le bureau de l'OT sera fermé le mardi après-midi.

#### Saint-Martory

##### HORAIRES D'HIVER :

Du mardi au vendredi 9h-12h30 / 14h30-18h



« La Cosa » de Claudio Stellato à Aspet ©JAL

### Vers une compétence Action culturelle

La communauté de communes dispose de compétences obligatoires, optionnelles et facultatives. Dans ce cadre, elle devrait opter en 2018 pour une compétence facultative « action culturelle ». Marie-Christine Llorens, vice-présidente déléguée à la culture et Philippe Bussière, président de la commission culture ont, par le travail mené en commission, abouti à la rédaction d'une **charte d'orientation des actions culturelles intercommunales**, assortie d'un **règlement d'attribution des subventions**. Demandes à adresser à la communauté de communes avant le **1<sup>er</sup> mars 2018** : 15 avenue du Comminges 31260 Mane / [secretariat@cagiregaronnesalat.fr](mailto:secretariat@cagiregaronnesalat.fr) - Documents téléchargeables en ligne sur [www.cagiregaronnesalat.fr](http://www.cagiregaronnesalat.fr)

### Un espace d'exposition dans le hall de l'Hôtel Communautaire

La première exposition a eu lieu en novembre pour présenter le projet de l'Écomusée Cagire-Pyrénées. Et jusqu'au 15 janvier 2018, exposition de l'illustrateur Régis Lejonc suite à sa résidence de territoire sur le thème de la gentillesse. Suivront d'autres expositions de manière ponctuelle, en fonction de l'actualité de l'intercommunalité. Objectif ? Promouvoir auprès du public les actions intercommunales... *Animer, échanger, partager et ainsi mieux faire connaître.*

Horaires d'ouverture au public :  
 du lundi au vendredi 9h-12h30 / 13h30-17h

### Pronomade(s)

La saison de Pronomade(s) s'est achevée à Arbas et Saleich avec un beau spectacle de la troupe **En compagnie des Barbares** de Toulouse. En 2017, ce ne sont pas moins de 2300 spectateurs qui sont venus également à Salies-du-Salat, Aspet, Mane, Izaut-de-l'Hôtel, Auzas, Lestelle-de-Saint-Martory découvrir des créations multiples : cirque, théâtre, musique... Notons l'événement que fut la venue de Johann Le Guillerm sur le stade de Lestelle où plus de 1450 personnes ont découvert l'univers de cet artiste rare. La saison 2018 est en cours d'écriture... Cependant nous savons déjà que le Centre national des Arts de la Rue, installé dans les locaux communautaires d'Encausse-Les-Thermes, accueillera au moins 15 équipes artistiques sur des temps de répétitions et créations entre février et novembre prochains. Ces compagnies viennent de toute la France mais aussi d'Occitanie et du Comminges, pour des résidences de 12 à 24 jours, qui sont souvent l'occasion de belles rencontres !  
[www.pronomades.org](http://www.pronomades.org)

## Culture

### Info Écomusée Cagire-Pyrénées

L'Écomusée Cagire-Pyrénées est un grand et beau projet, né sur le territoire de l'ancienne Communauté de communes des 3 Vallées et reconnu d'intérêt communautaire. L'écomusée, fortement lié au territoire et à ses habitants, englobe et dépasse le concept classique de musée. Une idée fédératrice qui rassemble autour des compétences tourisme et culture. L'association de préfiguration de l'écomusée a jusqu'à fin 2018 pour mettre en place la structure de l'écomusée. Elle continuera ses actions autour de la valorisation du patrimoine et ses interventions dans les écoles.

Contacteur l'association : em.cagirepyrenees@gmail.com

### Beau succès pour la Halte Nomade



À vos couleurs ! ©Halte Nomade

En octobre, la 6<sup>e</sup> édition de la Halte Nomade du livre jeunesse a attiré dans les rues d'Aspet plus de 1700 spectateurs. Fil conducteur et temps fort de la semaine, la fresque participative géante « Permis de colorier » créée spécialement pour le festival par l'artiste-illustratrice Carole Chaix.

<http://halte-nomade-du-livre-jeunesse.webnode.fr/>

### La gentillesse au cœur de la résidence de Régis Lejonc



Atelier calligraphie avec Régis Lejonc ©Halte Nomade

Cette année, dans le cadre de la convention Territoire Culture signée entre la DRAC Occitanie et la communauté de communes, c'est l'auteur illustrateur de littérature jeunesse Régis Lejonc qui est venu en résidence de territoire, avec la Halte Nomade comme opérateur culturel. D'ateliers en créations, de stages en lectures musicales, il a sillonné le territoire pendant deux mois à la rencontre d'écoliers, de collégiens et d'associations pour une résidence de création sur le thème de la Gentillesse, inspirée du style graphique japonais Kawaii. « En japonais, *kawaii* signifie gentil, mignon, précise Régis Lejonc : être kawaii, c'est une grande qualité ». Un thème qui a permis d'aborder différents supports graphiques en les associant aussi bien à la danse qu'à la musique, la sculpture ou la photographie. Résultat artistique de cette résidence, une exposition colorée à découvrir jusqu'au 15 janvier à l'hôtel communautaire de Mane.

### Le zapping de l'été



Le Jardin de Musiques à Soueich ©Jardin de Musiques



Salies-du-Salat au rythme des Foliescénies ©DR



Performance d'Ôssilà aux Urauquoises ©Lionel Attané



Les Théâtralies à Salies-du-Salat ©Lionel Attané



Le Festival des Voisins à Arbas ©Jean-Marc Brisset

## Enfance / Jeunesse

### ❄️ 3-12 ANS

❄️ **Centre de loisirs intercommunal d'Aspet**, ALSH Les Farfadets : ouvert du 2 au 5 janvier 2018 inclus de 8h à 18h dès 3 ans. Vacances d'hiver : ouvert du 19 février au 2 mars 2018 (stage de ski pour les 8-11 ans). Philippe BARON 05.61.94.86.58 / 06.72.59.88.26

❄️ **Centre de loisirs intercommunal de Saint-Médard** : fermé pendant les vacances de Noël mais l'équipe participera au marché de Noël à Mancieux le 22 décembre. Vacances d'hiver : ouvert du 19 février au 2 mars 2018 (journées ski pour les enfants dès le CE2). Olivier DUPRAT 05.61.90.11.99 [accueilsloisirs@cagiregaronnesalat.fr](mailto:accueilsloisirs@cagiregaronnesalat.fr)

❄️ **Secteur Salies-du-Salat** (centre de loisirs géré par l'APEAI Salies-Mane) : ouvert du 26 au 29 décembre 2017 et du 2 au 5 janvier 2018. APEAI 05.61.90.22.59 - [www.apeai-jeunesse-31.fr](http://www.apeai-jeunesse-31.fr)

### ❄️ 12-17 ANS

#### Stage de Snowboard

Pendant les vacances d'hiver de février 2018, dans le cadre des Stages Découverte proposés par la communauté de communes (pôle Aspet). RENSEIGNEMENTS 05.61.94.86.58

### Accueils de Loisirs Associés à l'École (ALAE)

❄️ **Aspet / Arbas / Montastruc / Mazères / Couret...**  
Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2017, les syndicats SICAMA (Syndicat Cassagne, Mazères, Marsoulas), SIDEVA (Écoles de la Vallée de l'Arbas), SIVU (gestionnaire du RPI Couret, Estadens, Ganties) et le SI des Écoles de Soueich - Encausse-les-Thermes ont fusionné pour devenir le **Syndicat des Écoles Cagire-Salat**, présidé par Brigitte Segard, maire de Soueich. CONTACT : 05 61 95 30 77

❄️ Pas de changement pour les ALAE d'**Aspet** (06 31 11 86 78), d'**Izaut-de-l'Hôtel** (05 61 88 51 50) et de **Sengouagnet** (06 42 59 38 40).

❄️ **Sur Salies-du-Salat**  
Gestion des ALAE par l'APEAI  
CONTACT : William GIAVERI au 05 61 90 22 59

❄️ **Secteur Saint-Martory**  
Gestion des ALAE par l'équipe de l'accueil de loisirs intercommunal : Olivier DUPRAT / Isabelle HUILLET / Mathieu RUSQUES - 05 61 90 11 99 [accueilsloisirs@cagiregaronnesalat.fr](mailto:accueilsloisirs@cagiregaronnesalat.fr)

### ❄️ 3 MOIS-6 ANS

#### Les infos des multi-accueils

À savoir : la communauté de communes est en pleine réflexion sur la création d'une crèche à Aspet en remplacement de la halte garderie actuelle ; restauration du bâtiment de Saint-Jean Baptiste et accueil à la journée sont envisagés.

❄️ **Multi-accueil Les Salins, Salies-du-Salat**  
Le multi-accueil sera fermé du lundi 25 décembre 2017 au lundi 1er janvier 2018 inclus. Pour rappel, Les Salins accueillent les enfants de 3 mois à 6 ans du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30. CONTACT : Stéphanie CALAC au 05.62.01.55.53 [lessalins31@orange.fr](mailto:lessalins31@orange.fr)

❄️ **Multi Accueil Les Petits Diables, Aspet**  
Après avoir fêté Noël avec le spectacle Dedans-Dehors présenté par le collectif Lez'arts Animés, le multi-accueil aspétois prend le chemin des vacances du 26 décembre au 4 janvier 2018 inclus. La halte garderie accueille les enfants de 3 mois à 6 ans du lundi au jeudi de 9h à 12h dans les locaux de Saint-Jean Baptiste à Aspet. CONTACT : Hélène GARROS au 05.61.79.15.12 [helene.garros@cagiregaronnesalat.fr](mailto:helene.garros@cagiregaronnesalat.fr)

❄️ **Crèche associative Les Tout-Petits, Saint-Martory**  
La crèche sera fermée du 22 décembre 2017 au 1er janvier 2018 inclus. CONTACT : Brigitte DI SCALA au 05.61.90.17.45 [ccstmartory@orange.fr](mailto:ccstmartory@orange.fr)



Stage découverte équitation avec Cavalcagire.

### L'action du RAM évolue

Depuis la fusion des intercommunalités opérée en janvier 2017, le Relais des Assistantes Maternelles Les Petits Diables a vu son territoire d'intervention augmenter. Lieu d'information, de rencontre et d'échange au service des parents, des assistantes maternelles et des professionnels de la petite enfance des secteurs de Salies-du-Salat et d'Aspet, le RAM s'est aujourd'hui rapproché des professionnels de l'ex-canton de Saint-Martory.

❄️ Le RAM sera fermé du vendredi 22 décembre 2017 au vendredi 5 janvier 2018 inclus. CONTACT : Sandrine MOUZIN au 05.62.01.55.55 06.88.94.46.99

## Les infos de l'interco'

### Le collectif « Le compteur Linky en question » interpelle les élus



Le collectif remet la pétition à François Arcangeli  
©Collectif Le compteur Linky en question

Le 13 septembre dernier, une trentaine de membres du collectif citoyen local « Le compteur Linky en question », appuyés par le collectif « Non au Linky » du Savès-Louge-Volvestre et Robin des Toits Toulouse, ont été reçus au siège de la Communauté de communes Cagire Garonne Salat par son président François Arcangeli.

Le nouveau compteur électrique communicant « Linky » va remplacer le compteur actuel. Partout en France de nombreux collectifs protestent et en dénoncent les inconvénients : atteinte à la vie privée par l'exploitation des données de consommation, non-respect des recommandations de la CNIL, risques sanitaires du système, augmentation de la facture électrique, remplacement d'un compteur en parfait état de fonctionnement, etc. Dans le cadre d'un échange cordial et bienveillant, le collectif a évoqué le droit constitutionnel de chacun au refus de l'installation du compteur Linky.

Face à l'installation imposée par les prestataires de la société ENEDIS, ex-ERDF, sans respect du refus déclaré des particuliers, le collectif en appelle au soutien, au pouvoir et à la responsabilité des maires et conseillers municipaux, d'autant que les communes sont propriétaires des compteurs.

À l'image des dispositions déjà prises par certaines municipalités, comme récemment par les mairies de Castres, Montespan et Figarol, le collectif demande aux élus d'intervenir sur leur commune contre l'implantation des compteurs de type Linky +et de faire respecter fermement et avant tout le droit au refus de leurs administrés. Une pétition en ce sens est ouverte pour chaque mairie de la communauté de communes.

Le collectif est intervenu dernièrement en conseil communautaire afin d'informer les élus de ses revendications.

Contact : [linkyenquestion@riseup.net](mailto:linkyenquestion@riseup.net)

### Mise en place du Conseil Local de Développement

La Communauté de communes Cagire Garonne Salat, soucieuse de la concertation locale avec les différentes composantes de la société civile et souhaitant associer la population à l'élaboration de ses projets, assure la mise en place d'un Conseil de développement.

Constitué depuis le 1<sup>er</sup> décembre, il a pour missions :

- d'émettre un avis sur les grandes orientations de la politique communautaire,
- d'évaluer certains projets lorsqu'ils ont abouti,
- de se saisir de toute question relative à l'avenir du territoire afin de faire émerger des propositions créatives et constructives,
- de travailler à l'organisation de conférences, débats, manifestations afin de proposer aux habitants des occasions de rencontre, de réflexion et d'information.

Il est composé de 36 membres issus de quatre collèges :

- un collège des citoyens habitant ou travaillant sur le territoire,
- un collège des représentants des associations du territoire,
- un collège des acteurs économiques,
- un collège des personnalités qualifiées.

Contact : [secretariat@cagiregaronnesalat.fr](mailto:secretariat@cagiregaronnesalat.fr)

### Lancement du Plan Climat



Loïc Leroux de Bretagne, Jean-Yves Duclos, Pauline Boland, François Arcangeli et Alain Castel ont lancé officiellement le Plan Climat lors d'une conférence de presse à Saint-Gaudens le 29 novembre.

Au 1<sup>er</sup> janvier 2019, les communautés de communes de plus de 20 000 h., comme Cœur et Coteaux du Comminges, devront avoir adopté leur Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET ou Plan Climat), valable 6 ans. Pour les communautés de communes plus petites, comme Cagire Garonne Salat, cette démarche reste volontaire. Les trois communautés de communes du Comminges ont souhaité s'engager ensemble et ont confié la mission d'élaboration du Plan Climat du territoire au Pays Comminges Pyrénées. Une consultation citoyenne est déjà en place, pour donner votre avis et déposer vos idées : [www.commingespyrenees.fr/plan-climat](http://www.commingespyrenees.fr/plan-climat)

## Les infos de l'interco'

### DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

#### OMPCA Aspet / Saint-Béat

L'Opération de Modernisation du Pôle Commercial et Artisanal Aspet / Saint-Béat en est à sa phase de mise en œuvre en accompagnant commerçants et artisans des deux territoires par des diagnostics ciblés, des conseils, de la formation (en lien avec l'Association de Développement des Pyrénées par la Formation ADEPFO) et le montage des dossiers d'aides. Plusieurs projets portés par des communes ou des particuliers sont en cours. Suite à la fusion des intercommunalités, les présidents des deux "nouvelles" communautés de communes partenaires, Cagire Garonne Salat et Pyrénées Haut-Garonnaises ont signé un avenant à la convention OMPCA le 23 octobre à Saint-Béat.



#### ZAE d'Estadens

Tranche 1 du projet, les travaux d'aménagement de la Zone d'Activités Économiques d'Estadens sont achevés. Sur les cinq lots, deux ont été vendus, pour l'installation future d'un charpentier et d'un producteur de sève de bouleau. Trois lots sont à la vente.

Pour tout renseignement : [secretariat@cagiregaronnesalat.fr](mailto:secretariat@cagiregaronnesalat.fr)

#### Maison médicale à Salies-du-Salat

Les travaux de la future Maison médicale intercommunale ont commencé en face des Thermes à Salies-du-Salat pour une durée de onze mois. Avec la Maison de santé pluridisciplinaire installée à Saint-Martory (intercommunale) et celle d'Aspet (privée), elle renforcera l'offre médicale du territoire et souligne la volonté de la communauté de communes d'inscrire son action dans la lutte contre la désertification médicale et paramédicale. Sept médecins y seront accueillis.



©Pascal Maillat Architecte

### GEMAPI : MISE EN ŒUVRE DE LA COMPÉTENCE



©Y. Chaboussou

La GÉstion des Milieux Aquatiques et Préventions des Inondations (GEMAPI) deviendra une compétence obligatoire pour les communautés de communes à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2018. Ses quatre missions sont :

- L'aménagement d'un bassin ou d'une fraction de bassin hydrographique ;
- L'entretien et l'aménagement des cours d'eau, canal, lac ou plan d'eau, y compris les accès ;
- La protection et la restauration des sites, des écosystèmes aquatiques et des zones humides ainsi que des formations boisées riveraines ;
- La défense contre les inondations.



La communauté de communes est concernée par deux bassins versants : le Salat et ses affluents et la Garonne amont. La commission Rivière, Eaux et Assainissement travaille depuis plusieurs mois sur la mise en œuvre de cette compétence GEMAPI. Son exercice pourrait être confié à deux entités :

- le Syndicat Couserans Service Public Ariège Pyrénées (SYCOSERP) qui existe déjà et regroupe les Communautés de communes Couserans-Pyrénées, Cœur de Garonne et Cagire Garonne Salat pour le Salat et l'Arbas ;
- Une structure qui aura la compétence sur la Garonne amont (de la frontière espagnole à l'embouchure du Salat) et qui regroupera les communautés de communes Pyrénées Haut-Garonnaises, Neste-Barousse, Cœur et Côteaux du Comminges et Cagire Garonne Salat pour le Ger, le Job, le Lens et la Noue.

Nous reviendrons plus précisément sur la présentation de cette compétence dans un prochain numéro du Mag' Cagire Garonne Salat.

## SERVICES À LA PERSONNE

### Transport à la Demande

Changement côté Aspet : désormais la réservation se fait directement auprès du transporteur TAXIS BAYLAC au 06.82.21.49.15 ou 05.61.88.87.33.

Les trajets restent les mêmes : le mardi matin et/ou après-midi vers Saint-Gaudens, le mercredi matin et le 2<sup>e</sup> samedi du mois vers le marché d'Aspet.

### Un SSIAD Relais en Comminges

Le SSIAD Relais est un dispositif expérimental regroupant l'ensemble des six Services de Soins Infirmiers à Domicile (SSIAD) du bassin de santé de Saint-Gaudens, dont le SSIAD de la communauté de communes. En lien avec l'Agence Régionale de Santé, financeur du projet, il propose un pool de places mutualisées afin d'apporter une réponse réactive, souple et de courte durée aux sorties d'hospitalisation des personnes de 60 ans et plus. Ce dispositif vient en complément des places et de l'activité habituelle des SSIAD. Le SSIAD porteur du dispositif, le SICASMIR «Le Cagire» de Saint-Gaudens, coordonne la répartition des places en fonction des besoins et oriente les bénéficiaires vers l'un des six SSIAD du bassin.

Contact : SSIAD RELAIS : SICASMIR «SSIAD Le Cagire»  
05 61 94 54 54 / [ssiad.relais@sicasmir.fr](mailto:ssiad.relais@sicasmir.fr)

### La télégestion au service de l'aide à domicile

De nos jours, l'aide à domicile s'appuie de plus en plus sur les nouvelles technologies. Ainsi, le Service d'Aide et d'Accompagnement à Domicile de Cagire Garonne Salat s'est doté récemment d'un système de télégestion pour améliorer la qualité et la gestion des prestations. Les équipes ont bénéficié d'une formation leur permettant d'optimiser leur travail en utilisant la télégestion.

SAAD Saint-Martory 05.61.90.36.30

SAAD Salies-du-Salat 05.61.97.85.94

## PROSPECTIVE

### Aménagement du territoire : des étudiants sur le terrain

La communauté de communes a signé une convention de partenariat avec le département Géographie-Aménagement-Environnement de l'Université de Toulouse Jean Jaurès. Plus concrètement, le territoire Cagire Garonne Salat fait l'objet d'une étude menée par des étudiants en licence aménagement du territoire en deux temps, étude suivie par Corinne Ortet, vice-présidente déléguée à la Prospective. Jusqu'en janvier 2018, une première phase servira à appréhender les dynamiques démographiques, sociales, économiques, environnementales et organisationnelles.



En novembre, les étudiants découvrent le territoire intercommunal.

Puis de janvier à mai, une approche plus qualitative à partir d'entretiens, de rencontres pour mieux saisir l'évolution des modes de vie et les attentes des habitants du territoire. À des fins de développement territorial, ce travail mené avec un regard de chercheur aboutira à un diagnostic qui sera un outil d'aide à la décision pour les élus.

## PARTENAIRE DE L'ESPACE INFO ÉNERGIE - PETR COMMINGES PYRÉNÉES



©PETR

L'Espace INFO ÉNERGIE qui vient d'être créé à l'initiative du PETR Comminges Pyrénées apporte des conseils personnalisés GRATUITS, NEUTRES et INDÉPENDANTS pour économiser l'énergie.

Vous avez un projet de construction, de rénovation, d'agrandissement ? Vous avez des questions techniques concernant un changement de chauffage, le choix d'un isolant ou d'un système de ventilation ? Ou des questions sur les aides financières pouvant accompagner votre projet ?

Contactez le conseiller de l'espace Info Énergie : [infoenergie@commingespynes.fr](mailto:infoenergie@commingespynes.fr) ou par téléphone : 080 880 0700 (service gratuit + prix d'un appel local). Permanences téléphoniques quotidiennes le lundi, mardi, jeudi, vendredi de 8h45 à 17h30.

Une fois par mois des permanences ont lieu à la communauté de communes à Mane et aux pôles d'Aspet et Saint-Martory :

- Mane : 3<sup>e</sup> lundi du mois 13h30 / 17h
- Saint-Martory : 4<sup>e</sup> lundi du mois 13h30 / 17h
- Aspet : 2<sup>e</sup> mardi du mois 9h / 12h30

# Le 1<sup>er</sup> forum intercommunal des associations

Le premier forum des associations organisé par la communauté de communes le 23 septembre à Salies-du-Salat a attiré quelques 80 associations sportives, culturelles, artistiques, de loisirs, sociales, touristiques et environnementales...



Permettre un temps d'échanges et de rencontres entre les associations, qu'elles soient aspiétoises, salisiennes ou saint-martoriennes... Faire découvrir les associations du nouveau territoire intercommunal à la population. Un événement public qui démontre la

vitalité du réseau associatif et sa volonté de s'adapter à l'évolution du territoire. Ce forum des associations nouvelle formule sera évalué auprès des associations pour mieux évoluer. Prochain forum début septembre 2018, sur une autre commune du territoire...



## NOUVEAU :

**Retrouvez le répertoire des associations sur le site [www.cagiregaronnesalat.fr](http://www.cagiregaronnesalat.fr)**

La communauté de communes a créé sur son site internet un répertoire des associations du territoire : rubrique «Bouger» > Associations > Annuaire des associations.

Pour une mise à jour régulière, merci aux associations de nous envoyer leurs coordonnées et toutes les informations qu'elles jugeront nécessaires : [communication@cagiregaronnesalat.fr](mailto:communication@cagiregaronnesalat.fr)